



Schweizerischer Pensionskassenverband
Association Suisse des Institutions de Prévoyance
Associazione Svizzera delle Istituzioni di Previdenza
Kreuzstrasse 26
8008 Zürich

Telefon 043 243 74 15
E-Mail info@asip.ch
Website www.asip.ch

Communiqué

Reporting ESG : les caisses de pension sur la bonne voie

Zurich, le 18 novembre 2025 – En l'espace d'un an, les institutions de prévoyance suisses ont encore nettement amélioré leurs rapports sur les placements durables. La version remaniée de la *Norme de reporting ESG* publiée par l'ASIP (Association Suisse des Institutions de Prévoyance) a ainsi fini par s'imposer.

Après son étude de marché de l'an dernier, PwC Suisse a analysé pour la deuxième fois consécutive dans quelle mesure l'investissement durable était répandu dans le secteur de la prévoyance professionnelle. Le cabinet d'audit et de conseil s'est concentré, d'une part, sur les changements à court terme. D'autre part, il a mis en évidence les tendances et les impulsions pratiques nécessaires à un reporting ESG efficace dans la prévoyance professionnelle.

Par rapport à l'année précédente, l'étude de marché 2025 révèle qu'un nombre nettement plus important d'institutions de prévoyance appliquant la *Norme de reporting ESG pour les caisses de pension* publiée par l'ASIP ont présenté l'ensemble des indicateurs. La norme ESG révisée il y a un an et simplifiée sur le plan quantitatif à la demande générale a donc fait ses preuves.

Outre une qualité supérieure et une transparence améliorée, il est particulièrement frappant de constater que les caisses de pension interrogées obtiennent de meilleurs résultats que leur indice de référence pour tous les indicateurs de base, sauf l'intensité énergétique des biens immobiliers suisses.

Ainsi, l'empreinte carbone des caisses de pension dans la catégorie des actions, des obligations d'entreprises et des obligations convertibles a encore diminué et se situe en moyenne à 10% en dessous de l'indice de référence correspondant. Parallèlement, l'intensité des gaz à effet de serre de pays dans lesquels les caisses de pension investissent est inférieure de 7% à celle de l'indice de référence (*benchmark*). Elles sont également moins engagées que l'indice de référence en matière d'investissements dans le charbon et autres combustibles fossiles.

Dans le domaine du *stewardship*, un nombre considérablement plus élevé de caisses de pension – 91% contre 54% l'année précédente – fournissent des informations sur la manière dont elles exercent leur rôle de propriétaire. Près de deux fois plus de caisses de pension divulguent leurs activités en matière de droits de vote en Suisse et à l'étranger, cependant le taux de rejet des propositions du conseil d'administration s'élève à 18% (contre 22% l'année précédente) en Suisse. En ce qui concerne l'influence au sein des entreprises, elles continuent de se concentrer sur des questions environnementales telles que la réduction des émissions de CO₂ et la biodiversité, suivies par les aspects sociaux tels que les droits humains et les conditions de travail, ainsi que les thèmes de gouvernance tels que les systèmes de rémunération et l'éthique des affaires.

Les résultats de l'enquête peuvent être considérés comme représentatifs de l'ensemble du secteur de la prévoyance, les caisses de pension y ayant participé gérant au total un patrimoine de 784 milliards (contre 660 l'année précédente) et comptant 3,26 millions d'assurés (contre 2,56 l'année précédente). Les rapports en matière d'ESG qui ont été soumis correspondent donc à environ 51% de tous les placements financiers et 55% de tous les assurés des institutions de prévoyance suisses.

Les auteurs de l'étude réalisée par PwC en viennent à la conclusion réjouissante que la *Norme de reporting ESG* actualisée (version 1.1) s'est établie dans le secteur de la prévoyance. Ils attestent également que ce dernier a fait des progrès significatifs en ce sens que le taux de transparence a augmenté et que la comparabilité gagne en substance.

Néanmoins, une mise en œuvre conséquente ne va pas de soi. C'est pourquoi l'ASIP continuera à promouvoir une meilleure intégration dans les concepts de placements des caisses de pension et chargera PwC Suisse de procéder à une nouvelle évaluation externe dans deux ans.

En tant que place financière d'importance internationale, la Suisse aspire également à jouer un rôle de premier plan dans l'orientation des flux de capitaux vers des investissements durables et respectueux du climat. Cette exigence s'adresse, entre autres, aux institutions de prévoyance suisses qui, avec leur horizon de placement à long terme, leur volume d'investissement considérable et leur mission en tant qu'assurance sociale, constituent un élément essentiel de la place financière.

Compte tenu de cette évolution, l'ASIP (Association suisse des institutions de prévoyance) s'est fixé comme objectif d'accompagner et de soutenir les efforts des institutions de prévoyance suisses en faveur de l'investissement durable. En publiant le *Guide ESG* et la *Norme de reporting ESG pour les caisses de pension*, l'association avait déjà créé dès 2022 un cadre clair et global qui permette aux caisses de pension de conférer toute la transparence voulue à leurs activités en matière d'ESG.

L'étude complète peut être consultée ici ([Link](#)).

Informations complémentaires :

Martin Roth
Président de l'ASIP
T 043 243 74 15, roth@asip.ch

Lukas Müller-Brunner
Directeur de l'ASIP
T 079 582 99 60, mueller-brunner@asip.ch

L'Association Suisse des Institutions de Prévoyance (ASIP), dont le siège est à Zurich, est l'association faîtière de quelque 900 caisses de pension. L'ASIP veille au maintien et au développement d'une prévoyance professionnelle gérée par les partenaires sociaux sur une base libérale et décentralisée. Elle s'engage, par ailleurs, pour un système des trois piliers bien équilibrés.